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    以下為工商及科技局局長王永平今日（三月二十八日）在政府總部西
翼大堂就香港公共廣播服務檢討報告會見新聞界的談話內容（中文部
分）： 
 
工商及科技局局長：今早，由黃應士先生擔任主席的獨立公共廣播服務檢
討委員會，已向行政長官遞交了報告。首先，我再次代表行政長官多謝委
員會接受並完成了這項十分艱巨的工作，特別是感謝黃應士先生作為主
席，以及其他成員。我知道，在差不多超過一年的過程中，委員會進行了
十分深入的研究，亦參考了香港以外的經驗，亦諮詢了社會各階層的意
見，才就這報告作最後定稿。 
 
     這報告包括了很多建議，整體來說，這些建議對香港公共廣播服務的
未來有非常深遠的影響。因此，政府需要一段時間小心研究這報告。我過
往亦說過，當我們完成研究後，政府預計會於下半年發表諮詢文件，充分
諮詢市民大眾，亦會確保所有持份者、所有有關機構、以至一般市民，也
有充分機會表達意見。當我們收集了意見，充分考慮意見後，我們才會作
出一個最符合香港社會整體利益的決定。 
 
     我希望補充兩點。第一，大家也知道，我們已將這份報告書即時全部
上網，此舉可增加我們的透明度，亦確保香港任何一個市民若有興趣，也
可以詳細閱讀這報告。我亦建議將來任何人發表意見時，無論透過何種渠
道，首先要充分了解這份非常詳盡，包括附錄共百多頁的報告書。 
 
     第二點我一定要強調的是，新聞和言論自由是香港繁榮安定的基石，
亦是基本法清楚賦予香港每個市民的權利；當然，亦是責成香港特區政府
要堅定不移落實基本法。因此，由這個檢討開始，直至將來進行諮詢或將
來作出任何決定，我可以向大家保証，絕對不會做任何事情影響香港特區
政府十分珍惜、所有香港市民也十分珍惜的香港的新聞和言論自由。 
 
記者：報告完全沒有觸及港台的前途，你們如何參考報告，然後決定未來
的公共廣播服務的路向？香港如此小的地方，是否可以容納一個新的公共
廣播機構及港台？在這方面，如何作出平衡？港台最後會否完成歷史使命
而被解散？ 
  
工商及科技局局長：你剛才提出的問題，正是將來我們研究所需面對、需
考慮的問題，亦有很多這類問題，包括其他問題，我們需要在諮詢文件作
出交代。我們的諮詢文件會以這份報告書作為基礎，亦會參考其他人士在
報告書發表前或發表後的意見，例如立法會有關的事務委員會以前曾就公
共廣播服務作出報告，我們可能需要參考委員會的報告書。此外，諮詢文
件亦會全面研究香港整體公共廣播服務政策的定位、角色，以及牽涉公共
廣播服務的有關事項，包括管治、問責、財政、節目編排及表現評估，當
然亦有可能觸及其他受諮詢文件提出的建議所影響的事項。 
 
     目前我只可以說我們會全面考慮所有問題，並會在諮詢文件作出表
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述，我們現在沒有既定的立場。我們希望以全面及開放的態度看這件事，
期間機構、持份者、立法會、傳媒就這份報告書有意見，我們透過各種渠
道收到的時候，我們會在研究過程中一併考慮，才制訂諮詢文件。 
 
記者：剛才黃應士主席表示，幾年後不排除可能有一個公營機構與港台同
時存在，你如何評論黃主席的講話？我未有詳細看過報告，但似乎報告沒
有觸及港台公司化的問題，作為轉型為公營廣播的新角色，你有何回應？ 
 
工商及科技局局長：正如你所說，你仍未看過該報告書，我很快看過一
次。我不會，特別我剛才不在場，就黃主席的說話作任何回應。我始終認
為，這是一個非常重要的議題，該報告書十分重要，因為委員會參考了其
他地方的做法，在過程中亦聽取了不少意見，亦全面檢討了整個公共廣播
服務，所以報告書一定會作為我們制訂諮詢文件的基礎。我們會很全面、
謹慎研究該課題，我們沒有既定的立場，亦沒有既定的看法，我認為這是
適當的。 
 
記者：你們會否加快將港台獨立，使港台不是一個政府部門，（廣播處
長）朱培慶亦多次表示，他們一直有經驗製作很多公營廣播或這些性質的
節目，你會否不考慮報告中指「不提議港台轉為公營廣播機構」，而優先
考慮港台的性質？ 
 
工商及科技局局長：我的眼點由始至終是，香港是否需要公共廣播服
務；需要的話，哪些機構提供這些服務，提供服務的機構的公共使命為
何，提供服務的機構有什麼安排，以確保在管治、問責、財政上能獲得特
區政府以至巿民的信任。所以，由始至終，眼點並非狹窄地看現有的安
排，而是看未來全面的安排。當然我同意，屆時我們制訂諮詢文件的時
候，如果我們就未來公共廣播服務作出一些建議或選擇性的建議時，如果
影響到現有的機構時，無論現有的香港電台，或現有的商營的廣播電台的
時候，都可能要作出表述，或作出一些建議，但目前我們完全沒有一個既
定的立場，亦沒有既定的看法，我亦希望大家在這件事上不要作出太多的
揣測。 
 
記者：從政府的角度來看，現時提議用兩筆款項設立兩個廣播機構，政府
覺得是否可行？ 
 
工商及科技局局長：我看不到報告書建議用兩筆錢設立兩個廣播機構。委
員會今日才提交報告，我希望大家用些時間細閱報告書，將內容消化。正
如我剛才提到，政府的確非常多謝委員會提交這麼詳盡的報告書，正因這
報告書很詳盡，提出很多建議，我們的確需要時間細心研究，不能倉促作
出任何建議。更重要的是，我不是在今天才提出，過往亦多次提及，因為
這是一個十分重要的議題，當政府就這事項根據報告書的建議得出我們的
看法後，我們會將看法寫成諮詢文件，並一定預留充分時間讓所有持份
者、所有有關機構、所有市民大眾有機會表達意見。考慮所有意見後，我
們希望將來的特區政府會作出決定。不是針對某一個機構，而是全面看看
香港需要什麼公共廣播服務，會令社會大眾都認同。 
 
 
（請同時參考談話內容的英文部分） 
 
完 
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２００７年３月２８日（星期三） 
香港時間１９時３７分 
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